

LE VILLAGE « DES GAULOIS »

par Bénédicte Thomas

J'habite dans le quartier de puis 1978.

Nous nous sommes installés dans le quartier (résidence Beauharnais) pour la proximité de la nature, pour les écoles et l'espace en famille puisque notre 3^{ème} enfant venait de naître.

Nous venions des tours du 13^{ème} arrondissement de Paris, quartier dit des « Olympiades » (actuellement quartier chinois), c'était un quartier neuf, jeune avec beaucoup d'enseignants, proche du quartier latin.

Nous sommes arrivés à Rueil car une amie du quartier des Olympiades, venait de s'y installer et se sentait très heureuse dans ce nouvel environnement. La coupure avec Paris était très marquée. Il avait la proximité des écoles, dont Charles Péguy, pour laquelle nos enfants traversaient un champs de glaïeuls pour y arriver et à l'arrière un champ de citrouilles. C'était un paysage champêtre et bucolique. Nous avons rencontré quelques familles nombreuses, dynamiques avec lesquelles nous avons créé des liens, qui durent encore à ce jour.

Nous avons connu de nombreux prêtres, mais ceux qui nous ont particulièrement marqué, sont le Père Bénistant et le père Berthet. Ils ont été, dans un style très différent, porteur de messages et de foi.



Le père Bénistant avait l'habitude de faire passer dans la feuille de semaine hebdomadaire un message à partir de rencontres personnelles. Ces éditoriaux du père Gilbert Bénistant ont été reliés et édités dans un livre intitulé *Pain pour la route - de 1985 à 1992*. Livre qui peut être consulté à la bibliothèque de la paroisse Saint-Pierre Saint-Paul. Il vivait seul dans l'ancien bâtiment, un endroit très vetuste que l'on aurait du mal à imaginer maintenant. Sa foi, ses témoignages, son exemple malgré son âge faisait l'admiration de tous.

Un autre prêtre, Didier Berthet est arrivé en 1997 (peut-être 1996).

Le paroisse saint-Joseph de Buzenval était sa première paroisse. Il nous appelait la paroisse « les Gaulois ».

Les JMJ (Journées Mondiales de la Jeunesse) de Paris sont arrivées en 1997 et le père Didier est parti battant tout de suite pour ce projet. Il gardait je crois un moment très fort de l'arrivée du pape Jean-Paul II à Lyon ! Je crois que ce moment qui a rassemblé de nombreux jeunes à Rueil, a aussi créé une ouverture sur toutes les paroisses.



Père Georges Vandenbeusch, Père Didier Berthet et Maurice Thomas – JMJ 1997

Ces clochers, très personnalisés, se sont ouverts puisque tous les lieux de rassemblements de prière se faisaient à travers Rueil. Merci à tous les prêtres actuels de maintenir cette ambiance de convivialité.

Il y a eu aussi à deux reprises l'accueil des jeunes de Taizé qui sont venus se rassembler à Paris, ainsi qu'à Rueil ... veillées en toutes les langues.

Les fêtes de Noël ont beaucoup marqué nos familles. La messe était tardive, il y en avait une seule. Enfants et adultes étaient ensemble, tout âge confondu. Nous avions sur la paroisse une famille dévouée et bricoleuse, la famille Ranson. André et son épouse, chaque année, préparaient un grog et un chocolat chaud accompagnés de pains au chocolat et de croissants. Les paroissiens étaient nombreux et heureux de se retrouver. Cela créait des moments chaleureux.



Bénédiction de la promesse de Jeannette de Claire Thomas (Pichon) par le père Bénistant (1989)

Un autre moment important a été la création du groupe des scouts Unitaires de France sur la paroisse en mai 1986. Ils avaient un local à eux dans les anciens locaux dans lesquels ils pouvaient se réunir et réunir les parents, ranger tout leur matériel. C'était une présence très importante sur la paroisse. Malheureusement ce projet n'a pas été retenu avec les travaux de réfection et de construction des nouveaux bâtiments malgré les démarches des responsables du groupe scout.

Les engagements tout au long de ces années sur la paroisse : participation à la chorale paroissiale pour Noël et Pâques, équipe paroissiale, création du groupe des scouts unitaires de France, coordination des JMJ de Paris en 1997, création de Foi et Culture pour développer les concerts dans l'église en partenariat avec les jeunes du conservatoire, création de l'association *Bible à Rueil*, groupe rassemblant la communauté juive, protestante et catholique qui a permis l'organisation d'expositions et conférences à la médiathèque (la bible, les femmes dans la bible, Antoine de Saint Exupéry, Saint Augustin avec Lucien Jerphanion).

Mon rêve pour la paroisse serait que chacun se sente accueilli et ait toujours le désir de participer ou de contribuer à la vie de la paroisse.

Bénédicte Thomas (janvier 2023)

ⁱ Nous nous connaissions entre paroissiens, l'esprit village... et surtout nos mémorables « banquets » partagés très régulièrement ensemble grâce aux confections culinaires « maison » apportées par chacun.